

**ABC Color – 15/04/2011**

**Dilma Rousseff desea que se apruebe compensación antes del 15 de mayo**

<http://www.abc.com.py/nota/dilma-rousseff-desea-que-se-apruebe-compensacion-antes-del-15-de-mayo/>

La triplicación de las compensaciones aprobada por los diputados brasileños costará US\$ 3.120 millones a los contribuyentes de ese país, publican medios brasileños. Consideran injusta la carga, puesto que en 2023 el Paraguay será dueño del 50% de la central hidroeléctrica.

En el 2023, el Paraguay será el propietario del 50% de Itaipú, valuada en US\$ 60.000 millones, destaca un medio brasileño.

"El tesoro brasileño está dispuesto a pagar un favor internacional con el dinero del contribuyente", destaca una publicación del medio brasileño Correio Braziliense del pasado 12 de abril. La cuenta resulta de la revisión del Tratado de 1973, aprobada la semana pasada por la Cámara de Diputados y ahora encaminada al Senado, señala.

Según el artículo, la presidenta Dilma Rousseff desea que el Senado apruebe el acuerdo antes de su visita al Paraguay, marcada para el 15 de mayo.

Con la triplicación del monto pagado por el Brasil por la compra de energía -el Paraguay recibe hoy US\$ 120 millones anuales por la energía no utilizada y que se destina obligatoriamente al Brasil-, si es confirmada por los senadores, la compensación subirá a US\$ 360 millones.

En la Cámara de Diputados, el acuerdo propuesto por el entonces presidente Luiz Inácio Lula da Silva obtuvo 285 votos a favor y 54 en contra.

En caso de que haya luz verde en el Senado, el costo adicional del valor de la energía cedida por los paraguayos será pagado con recursos a ser definidos por el Tesoro brasileño. El **Instituto Acende Brasil**, representante de la iniciativa privada, calcula que los contribuyentes deberán gastar, directa o indirectamente, por lo menos 5.000 millones de reales hasta 2023 (fecha de la revisión), debido al acuerdo político acordado en el Palacio de Planalto. En otras palabras, serán 13 años con pagos aumentados de US\$ 240 millones al año, sumando US\$ 3.120 millones al final del periodo, destaca el medio brasileño.

Como Brasil y Paraguay son dueños paritarios de la energía producida por la usina y son obligados a comprar el excedente no consumido por el otro, el lado brasileño pagará un alto precio por el 33% de la energía excedente. El Paraguay solo consume el 17% de lo generado por la mitad de la usina, pero utiliza el 50% que le corresponde para atraer a industrias del Brasil.

### **"Derrota dramática"**

Para **Claudio Sales**, presidente de **Acende Brasil**, la aprobación del proyecto fue "una derrota dramática" para el país. "La mayoría de los diputados, que deberían actuar de acuerdo a los intereses brasileños, decidió a favor de los intereses paraguayos. Los argumentos de los partidos de base del gobierno de Dilma Rousseff tenían sesgo ideológico", aseguró **Sales**.

Por los cálculos del instituto, hasta marzo de este año, el Paraguay recibió US\$ 4.900 millones en royalties, ganancias de capital y venta de energía. Después de

cancelado el financiamiento, en 2023, Paraguay será dueño del 50% de un activo de US\$ 60.000 millones, con una vida útil superior a 200 años.

Agrega que los parlamentarios de la oposición consideran la revisión del tratado como un gesto diplomático costado con el aumento del costo de energía, justamente en una época en que la carga tributaria representa la mitad del valor del consumo de energía en Brasil.

La bancada del gobierno, por su parte, defiende el Proyecto de Decreto Legislativo Nº 2600/10 como un esfuerzo de equilibrio en las relaciones económicas entre un Brasil más desarrollado y un Paraguay más pobre.

### **"Tarifa residual"**

"El impacto para cada consumidor, para cada pagante de la tarifa sería de 0.01%. O sea, es residual", sostuvo la senadora Gleisi Hoffman (PT-PR). Para ella, la hidroeléctrica es obra no solamente de ingeniería, sino también de arquitectura financiera y diplomática. La Senadora recuerda que Paraguay, con 6 millones de habitantes, es un país que acoge a la mayoría de los brasileños en el exterior, cerca de 400.000.

### **Brasil consume 90%**

El líder del gobierno en la Cámara, Cándido Vaccarezza (PT-SP), también garantiza que la revisión no irá a impactar en la cuenta de la luz.

El Brasil consume hasta el 90% de la energía producida allá (en Itaipú). Esa energía sale más barata que las ofertas que fueron hechas, incluso con el ajuste", sostiene Vaccarezza, que encuentra que el papel del Brasil es ayudar a países vecinos a desarrollarse.

### **Dilma quiere resolución para mayo**

De acuerdo a la información de Correio Braziliense, la presidenta del vecino país, Dilma Rousseff, quiere la cuestión resuelta antes del 15 de mayo, fecha marcada para su visita al Paraguay. Agrega que "en el país vecino, el presidente Fernando Lugo recordó la aprobación de la medida acordada con Luiz Inácio Lula da Silva en setiembre de 2009.

Recordemos que la referida nota reversal contempla, además del precio justo, la venta a terceros, revisión de la deuda, transparencia y control, ejecución de obras faltantes y paridad en la administración.